

74 ECONOMÍA
Agricultura

Las estrategias de desarrollo local de la mayoría de los grupos andaluces ya están aprobadas

La Junta frena las iniciativas de los emprendedores agrarios en los GDR

► Asaja Sevilla denuncia que el nuevo enfoque Leader limita a un máximo de 6.000 euros la subvención a las inversiones sólo en el sector agrario

INMA LOPERA
SEVILLA

Los Grupos de Desarrollo Rural (GDR) son entidades sin ánimo de lucro que gestionan fondos públicos de la Unión Europea (Feader) y del Gobierno andaluz para apoyar iniciativas de diversificación económica con el fin de mejorar la calidad de vida en el medio rural. Andalucía cuenta con un total de 49 GDR que son los encargados de poner en marcha en el territorio el enfoque Leader, como se conoce a la aplicación de las políti-

cas de desarrollo rural a nivel local dentro del Programa de Desarrollo Rural (PDR) andaluz del actual marco comunitario 2014-2020.

En la última versión de Leader, según denuncia Asaja Sevilla, la Consejería de Agricultura, para evitar problemas de complementariedad de fondos (es decir, que se solapen las ayudas concedidas por los GDR con otras ayudas contempladas dentro del resto de medidas del PDR), «ha limitado las inversiones en las explotaciones agrarias y ganaderas a un máximo subvencionable de 6.000 euros, una barrera que supone dejar fuera de los Grupos de Desarrollo Rural a todo lo

relacionado con la agricultura y a los proyectos de los emprendedores del sector agrario de cada zona, sin tener en cuenta que el territorio rural es eminentemente agrario», explica el técnico y responsable del área de Desarrollo Rural de la patronal agraria, José Antonio Gallo.

Se trata de una limitación subvencionable «que no afecta al resto de líneas de ayudas» y que no está contemplada en la normativa del Manual Técnico de apoyo para la elaboración

de las Estrategias de Desarrollo Local Leader 2014-2020 versión 3 (Resolución 29 de julio de 2016), subraya Gallo, que añade que con esta instrucción de la Junta «se están cercenando las prioridades que se pusieron de manifiesto en las reuniones celebradas por los GDR, a las que asistieron técnicos, agricultores y ganaderos de Asaja para defender las inversiones agrícolas».

Asaja Sevilla critica, además, que este freno a las inversiones en las ex-

Representatividad

Los GDR representan a los ayuntamientos y a las diputaciones provinciales, a las cooperativas y a las organizaciones agrarias, sindicales, de mujeres y bancarias, entre otras

En la provincia

Sevilla cuenta con siete grupos constituidos a los que podría sumarse otro que está todavía en proceso

Agricultura



ABC

Robo de cítricos en la provincia

Los equipos ROCA de la Guardia Civil, encargados de velar por los delitos en el medio rural, han realizado numerosos servicios de vigilancia en la campaña de recogida de cítricos, actualmente en su fase final. En dichas operaciones, según informa Asaja Sevilla, los agentes han podido esclarecer varios de los delitos cometidos y detener a sus autores. Así, en Aznalcázar, diversas fincas han sufrido robos desde mediados del mes de enero, causando pérdidas al conjunto de agricultores de la zona por un valor que supera los 50.000 euros. El Equipo ROCA de Sanlúcar la Mayor ha abierto varias líneas de investigación, con el resultado de 23 detenciones. Igualmente, en el municipio de Carmona, los agentes han detenido a tres personas por estos mismos delitos. Además, la línea de investigación emprendida ha llevado a la Guardia Civil a la identificación de varias fruterías que recepcionaban la fruta robada, comprándola a un precio sensiblemente inferior al de mercado. Hasta la fecha, se han esclarecido ocho hechos delictivos.

plotaciones agrarias llega cuando la mayoría de los grupos que operan en el territorio andaluz han presentado ya sus estrategias de desarrollo local, donde se incluyen las líneas de acción prioritarias a realizar en el medio rural y el presupuesto asignado a cada uno de esos proyectos, «un presupuesto que no contaba con esta limitación subvencionable de 6.000 euros», lo que ha obligado a los GDR «a modificar las estrategias que habían sido ya aprobadas en Asamblea General».

Y es que según explica el técnico José Antonio Gallo, «fue en julio de 2016 cuando se convocó a los grupos

para que redactasen sus estrategias, contando con un plazo que finalizaba en octubre. Posteriormente, en el mes de diciembre, comenzó la reunión de la Comisión de Selección para la evaluación de las estrategias de desarrollo local Leader, y es entonces cuando se ponen sobre la mesa las cortapisas en las subvenciones por parte de la Administración regional».

Asaja Sevilla ha enviado una carta al viceconsejero de Agricultura, Ricardo Domínguez García-Baquero, mostrando la preocupación de los agricultores y ganaderos en relación a lo dispuesto con las inversiones en las explotaciones dentro de la medi-

da 19 del Plan de Desarrollo Rural de Andalucía, y solicita «corregir esta disfunción en beneficio del sector agrario».

Dos años de retraso

Por otra parte, la patronal agraria denuncia también «el enorme retraso de más de dos años en el funcionamiento de los Grupos de Desarrollo Rural que acumula Andalucía», pues «en 2015 se debería haber publicado la orden de convocatoria para la preparación de las estrategias de desarrollo local participativo».

El responsable del área de Desarrollo Rural en Asaja Sevilla, José Antonio Gallo, subraya que mientras que en el resto de comunidades autónomas «ya se han abierto convocatorias de algunas líneas de ayudas», en la comunidad andaluza «a día de hoy sólo están aprobadas las estrategias de desarrollo local, por lo que queda pendiente todavía el diseño de las bases reguladoras que posibilite llevar del papel al territorio cada uno de los proyectos», señala el técnico.

Igualmente, Gallo reprocha que el presupuesto para los GDR andaluces en este periodo 2014-2020 es de «258 millones de euros», es decir, 49 millones de euros menos que en el anterior marco comunitario 2007-2013. Esto supone «que cada grupo va a tener más de un millón de euros de pérdida», lo que al final se va a traducir en «una menor inversión en el medio rural».

El funcionamiento y el modelo de gestión de los GDR en Andalucía no ha estado nunca exento de polémica, pues ya en el anterior programa hubo que someter a los grupos a una suspensión de pagos debido a la aplicación del Plan de Contingencia, tras detectarse incidencias relacionadas con errores administrativos en la forma de justificación de los gastos de funcionamiento. Esta medida forzó a someter a los GDR andaluces a una auditoría de supervisión del uso de los fondos públicos desde junio de 2013 a noviembre de 2014, obligando a algunos grupos a devolver dinero gastado presuntamente sin justificación. Una complicada situación que llevó a algunos grupos a echar su cierre tras años de funcionamiento en el medio rural, pasando de los 52 GDR andaluces del anterior marco a los 49 actuales.

Mercado

Se hacen pocas operaciones

 Continúa la paralización. La calidad lampante baja a 3.600 €/tn. El virgen está a partir de 3.700 €/tn., y los aceites virgen extra continúan cotizando a partir de 3.850 €/tn. Fuente: Oleoestepa

Sube el maíz y baja el girasol

 Los trigos panificables cotizan ya y salen a 200-202 €/tn., y el trigo duro sigue a 214-217 €/tn. El maíz sube a 184-186 €/tn. El girasol normal baja a 355 €/tn., y el alto oleico sigue a 377 €/tn. Fuente: Lonja de Sevilla

Los mayores calibres, al alza

 Los envasadores están intentando acaparar la aceituna de mayor calibre, que cotiza al alza. Los entamados están a precios similares a los de la campaña pasada, entorno a 1 €/Kg., dependiendo de la calidad y el tamaño. Fuente: Asaja.

Sube el lechón blanco

 El lechón ibérico repite a 1,825 €/libra y el lechón puro no cotiza. El lechón blanco sube a 62 €/unidad. El ibérico de cebo sigue a 22,90 €/@, y el cebo campo continúa cotizando a 24,80 €/@. La bellota deja de cotizar. Fuente: Araporc.